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団 体 ： 墨俣町婦人会 

テ ー マ ： 婦人会活動、下水道、地域事務所との協力等について 

日 時 ： 平成１８年 11 月 30 日（木） 13:30～14:30 

会 場 ： 墨俣一夜城 歴史資料館 

参加人数 ： 9 名 

団体紹介 ： 会員相互の親睦を図り、教養を高め、人格を磨き、民主的な知識と技能を持

つ婦人となり、他の関係団体等とも連携して、社会福祉に尽くすよう努める

ため、次の事業を行う。 

【青少年育成事業、消費生活向上事業、健康と環境推進事業、組織強化事業】 

 

 

 

【トーク内容】 

【小川市長】 どうもこんにちは。今日は墨俣婦人会の方にお集まりいただき、景色のすばらしい場所

で市長トークをさせていただきありがとうございます。3 月 27 日の合併を機に新市誕生記念事業とし

て、旧一市二町のみなさんが参加交流でき、一体感ある事業を実施しております。第五次総合計画にお

いては平成 20 年から 10 年間の計画をしており、まちづくり懇談会などで、様々な団体から夢あるま

ちづくりの提言をいただいております。また、市民アンケートで意見をお聞きしますと、防災や地震、

治水対策などの要望が高く、町の活性化などの課題も踏まえてやっていかなければならないと思います。

また、合併して子育て日本一をスローガンに掲げておりますが、小学校 2 年生まで医療費を無料にして

おります。子育て支援策でも子育てサロンや各地区センターで、お父さんやお母さんのための相談等の

事業をやっております。あとは、かがやきライフタウン事業を実施しており、市民みなさんの経験を生
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かし、魅力あるまちづくり、みなさんの個性を発揮できるようなまちづくりを行っております。今日の

みなさんのトークの中で、ご提言ご意見をよろしくお願いします。 

【会員】 お忙しいところ出向いていただきありがとうございます。婦人会活動は教養を高める、親睦

を深める、地域に根付いた活動の三本柱で活動を行っております。現在はモラルや家庭教育の低下など

が起きていますが、市民の大勢の方が婦人会に参加していただければ、市も活性化すると思います。 

【会員】 子育てにおきましての医療費の問題で、ぜひ対象年齢を引き上げていただきたいです。 

【会員】 最近の若いお母さんは働いてみえますので、家庭に一人でいる子供が多く、学童保育を引き

延ばしていただきたいです。教室の確保や指導員の確保など大変な課題だとは思いますが、6 年生まで

拡大してやっていただけるとありがたいです。 

【市長】 学童保育の問題は把握しております。現状では教室が足りないなどが課題だとは思いますが。

保育の方も延長保育や乳幼児保育、土日の開設の要望が出されている。今後の課題だと思っています。 

【会員】 墨俣の下水道のことはどうでしょう？ 

【市長】 新市になって話を進めているのですが、なかなか難しいですね。基本的には処理場を建設す

る方向ですが、安八町に接続することもあり得るかもしれない。 

【会員】 合併して生涯学習講座はメニューがたくさんありますし、医療費もとても助かっております。 

【市長】 垣老ですね。医療費は課題が大きい。子どもは少なくなって、お年寄りが多くなっていく。

費用的にみたら、乳幼児医療よりはるかに大人のほうが多いですね。 

【会員】 合併するまでは婦人会のご指導を、墨俣の教育委員会でやっていただいていたのですが、合

併してからはできないと断られました。地域事務所に相談できる所があるといいなと思います。 

【市長】 基本的には団体の自立をお願いしたいですね。運営方法などは男女共同参画推進室に聞いて

ください。 

【会員】 この辺りは立派な公園になっておりますが、「犀川水辺の楽校（がっこう）」といった形で第

五次総合計画に盛り込んでいただけると良いですね。 

【市長】 あちらの河川敷のところから、川幅を広くすれば、お堀に浮かぶ一夜城というように見えて

良いですね。青写真はできていて、瑞穂市、国との三者協議です。 

【会員】 一夜城のあたりはいいのですが、墨俣の街の中は沈んでしまいます。みなさん城だけ見て帰

ってしまう。 

【会員】 婦人会活動がマンネリ化しているということもありますが、会員数が減ってきています。何

か良いアイディアがあればお願いします。 

【市長】 昨年、男女共同参画宣言と式典を行いました。また、先日上越市まで推進大会に行ってまい

りましたが、男女共同参画社会として大垣市は先進地だなと感じました。婦人会の活動も活発だし。意

を強くしてさらに充実を、と気持ちを新たにしました。本当はもう少し男性に参加していただきたいの

ですが、やはり女性が多いですね。自治会等にも呼びかけたいですね。 

【会員】 やはり男女共同参画だから、男性も出やすい土日に事業を行うといいですね。 

【会員】 老人会の年齢を 60 歳からもっと引き上げて欲しいです。60 歳になるとみんな入会するよ

うに言われるが 70 歳ぐらいがいいと思います。 

【会員】 あと、障害者自立支援法が始まりましたが、高山市のように独自の助成を考えてもらえると

良いと思います。 

【市長】 それに関しては、国の施策ですので、まずは推移を見守ろうという姿勢です。制度に乗っか

り、長所短所を見ていこうということです。今は見守りの段階ですね。 

今日は、皆さんありがとうございました。みなさんのご意見をとりいれ、第五次総合計画に反映させ

ていきたいと思います。 


